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Отчеты и выборы 
в профсоюзных организациях

Со в е т с к и е  профсоюзы —
самая массовая организация 

трудящихся, объединяющая в 
своих рядах миллионы рабочих, 
инженерно - технических работ
ников и служащих. Значение 
профсоюзов, как боевых организа
торов масс, все более возрастает. 
Решения Коммунистической пар
тии и Советского правительства, 
направленные на новый подъем 
экономики страны и благосостоя
ния трудящихся, требуют даль
нейшего улучшения работы проф
союзных организаций, их активно
го участия в хозяйственном и 
культурном строительстве, комму
нистическом воспитании масс.

В настоящее время в профсо
юзных организациях промышлен
ных предприятий, строек, желез
нодорожного транспорта нашего 
города проходят отчетно-выбор
ные собрания и конференции. Это
— важная массово-политическая 
кампания. Активно участвуя в 
социалистическом соревновании в 
честь XX съезда КПСС, борясь 
за новый экономический расцвет 
нашей любимой социалистической 
Родины, трудящиеся стремятся к 
тому, чтобы уровень работы проф
союзов соответствовал задачам 
дня. Заботясь об этом, члены 
профсоюзов смело вскрывают не
достатки, критикуют профсоюз
ные комитеты и отдельных проф
союзных работников за слабую 
связь с массами, безинициативную 
работу.

На отчетно-выборном профсо
юзном собрании на ремонтно-ме
ханическом заводе объединения 
«Куйбышевнефть» члены профсо
юза остро критиковали завком, 
его председателя тов. Мр-ачко за 
плохую работу, неудовлетвори
тельное руководство социалисти
ческим соревнованием, беззабот
ное отношение к культурно-быто
вым запросам трудящихся. Крити
ка была здоровой и правильной. 
Это показатель того, что члены 
профсоюза не мирятся с недостат
ками, добиваются решительного 
улучшения работы завкома.

Чтобы собрания и конференции 
прошли на высоком уровне, к под
готовке их надо тщательно гото
виться, создать все условия, чтобы 
строго соблюдалась профсоюзная 
демократия. Но не везде дело так 
обстоит. Взять, хотя бы, то же 
собрание на ремонтно-механиче
ском заводе. Инструктор промыш
ленно-транспортного отдела Про
мышленного райкома партии тов. 
Андреев пытался навязать собра
нию свою оценку деятельности 
завкома. Вместо того, чтобы под
держать критику, помочь вскрыть 
все недостатки, особенно в руко
водстве заводской профсоюзной 
организацией со стороны горкома 
профсоюза нефтяников, тов. Анд
реев, вслед за главным инженером 
завода тов. Нехаевььм, стал дока
зывать, что работу завкома над о1

признать удовлетворительной. Из 
стараний тов. Андреева, однако, ни
чего не вышло. Члены заводской 
профсоюзной организации, конеч
но, лучше его знали, как работал 
завком, и дали его работе заслу
женную оценку — неудовлетвори
тельно.

Партия учит нас строго соблю
дать профсоюзную демократию, 
создавать все условия для кри
тики и самокритики недостатков 
в работе профсоюзных организа
ций. Эти права гарантированы 
для каждого члена профсоюза 
Уставом профсоюзов СССР. Н а
до уважать эти права и не толь
ко уважать, но и способствовать 
развитию инициативы трудящих
ся, их стремления к улучшению 
работы профсоюзных организа
ций. Всякое пренебрежение этим 
глушит критику, делает ее бес
предметной.

Каждое отчетно * выборное 
профсоюзное собрание, каждая 
конференция — это смотр рабо
ты профсоюзных организаций. 
Необходимо, чтобы этот смотр 
был боевым, способствовал моби
лизации трудящихся на выполне
ние хозяйственных задач, укрепле
нию трудовой и производственной 
дисциплины, развитию подлинно 
творческого социалистического со
ревнования. В Кашпирском строи
тельном управлении на участко
вых собраниях многие члены проф
союза отсутствовали, а ведь эта 
строительная организация одна 
из самых отстающих в городе. И 
уж где, как не на отчетно-выбор
ных профсоюзных собраниях, нуж
но было по-настоящему вскрыть 
недостатки, чтобы все члены проф
союза прониклись ответственно
стью за порученное дело. Однако 
в профсоюзных организациях пер
вого и второго участков лесозаво
да провели только выборы, без от
четов, чем нарушили профсоюзную 
демократию.

Отчетно - выборные профсоюз
ные собрания и конференции про
должаются. Партийные органи
зации должны способствовать 
развертыванию критики и само
критики на них, учить профсоюз
ных работников внимательно 
прислушиваться к голосу масс, к 
их культурно - бытовым запросам, 
к требованиям, вникать в со
вершенствование техники, улуч
шать руководство социалистиче
ским соревнованием, добиваться 
выполнения коллективных догово
ров. Надо решительно пресекать 
попытки сгладить критику, приук
расить истинное положение дел.

От того, как будет проведена 
отчетно - выборная кампания в 
профсоюзных организациях, бу
дет зависеть дальнейшее улучше
ние их работы на всех участках 
хозяйственного и культурного 
строительства, коммунистического 
воспитания трудящихся.

Генеральному секретарю 
Коммунистической партии Испании 
товарищу ДОЛОРЕС ИБАРРУРИ

Д о р о га я  Д олорес И баррури!
Ц ентральны й К ом итет К ом м унистической партии 

С оветского  С ою за сердечно п ри ветствует  В ас —  видного 
д еятел я  антивоенного  движ ения, плам енного  и и сп ы тан 
ного борца за  дел о  рабочего класса , за  дело  дем ократи и  
и соц и али зм а — в ден ь В аш его 60-летия.

Горячо ж ел аем  В ам  здоровья  и долги х  лет  п лод о
творной работы  на б лаго  трудящ и хся  И спании.

Центральный Комитет Коммунистической партии
Советского Союза.

Прибытие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Кашмир
СРИНАГАР, 9 декабря. (ТАСС). 

Сегодня Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
их лица прибыли на самолетах из 
Джайпура в Кашмир —  самую се
верную часть Индии, расположен
ную в долинах между Гималаями 
и Гиндукушем и огражденную с 
севера южными склонами Памира. 
После, солнечных дней и зимней 
жары индустанского плоскогорья 
гости застали в Кашмирской доли
не за первыми горными перевала
ми бесснежную зиму— прохлад
ную, по-нашему — осеннюю, по
году, обнаженные поля и деревья.

В 11 часов по местному време
ни самолет, доставивший товари
щей Булганина и Хрущева в Каш
мир, совершил посадку на аэрод
роме Сринагара —  главного города 
Кашмира. Встречать гостей при
были официальные лица: садар-и- 
рийасат (глава Кашмира) Юва- 
радж Каран Сингх, премьер-ми
нистр Кашмира Г. М. Бахши, 
министры Кашмирского прави
тельства, высшие правитель
ственные чиновники. Аэродром 
был украшен флагами СССР и 
Индии. Товарищи Булганин и 
Хрущев, тепло приветствуемые 
встречающими, обходят фронт по
четного караула, выстроенного на 
аэродроме. Военный оркестр 
исполняет государственные гим
ны СССР и Индии.

Когда гостям были представле
ны встречавшие их официальные 
лица, садар-и-рийасат обратился 
со словами приветствия к 
Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву. 
От имени народа Кашмира он вы
разил радость по поводу этого 
знаменательного визита и поже
лал гостям приятного пребывания 
в Кашмире. Ответное заявление 
перед микрофоном сделал 
Н. А. Булганин:

Садар-и-рийасат! Господин 
премьер-министр! Господа!

Разрешите выразить вам и в 
вашем лице населению Кашмира 
нашу искреннюю благодарность 
за сердечную и теплую встречу. 
Мы побывали во многих городах 
Индии, посетили промышленные 
предприятия и плантации, строй
ки и научные учреждения и пол
ны впечатлений о всем виденном 
в этой великой стране.

Индия —  страна огромных воз
можностей, а индийский народ 
полон стремления построить 
новую, экономически сильную 
Индию.

Во время своей поездки мы 
встречались с представителями 
многих народов, населяющих

Индию, которые отличаются по 
своему языку, историческим тра
дициям и культуре. Но все они 
едины в стремлении к миру и 
мирному труду. Мы можем заве
рить вас, что в своем стремлении 
к миру индийский народ в лице 
народов Советского Союза имеет 
верных и последовательных дру
зей (Аплодисменты).

Поездка по Индии, которую мы 
совершили, оказалась для нас 
очень полезной. Мы должны со 
всей откровенностью сказать, что 
то представление об Индии, кото
рое мы имели, было далеко недо
статочным. Мы объехали благо
даря любезно предоставленной 
нам возможности весь юг й цент
ральную часть Индии. Но, не по
бывав в северной части Индии, 
мы не смогли бы получить пол
ного представления об Индии. 
(Аплодисменты).

Вот почему мы с большим 
удовлетворением приняли пригла
шение садар-и-рийасата Юварад- 
жи Каран Сингха посетить Каш
мир (Аплодисменты). Для нас по
ездка в Кашмир интересна потому, 
что своеобразие природных усло
вий Кашмира, богатства самобыт
ной культуры его народов, искус
ство народных мастеров, ремес
ленников создали всемирную сла
ву Кашмиру. Поездка в Кашмир 
представляет интерес для нас, 
представителей Советского народа, 
также и потому, что Кашмир 
близко расположен к нашей стра
не, с Кашмиром у нас в прошлом 
всегда были большие торговые 
связи. (Бурные аплодисменты).

Свое пребывание в Кашмире мы 
хотели бы использовать для озна
комления с жизнью и бытом каш
мирского народа, его богатой 
своеобразной культурой, его до
стижениями.

Еще раз, дорогие друзья, благо
дарим вас за теплую встречу. 
(Бурные аплодисменты).

★ ★ ★

После дружеской беседы между 
гостями и встречающими в спе
циальном правительственном па
вильоне аэродрома вереница ма
шин направилась по шоссе в 
город. Крестьяне близлежащих 
деревень, стекаясь к обочинам до
роги, приветствовали гостей на 
всем пути их следования. Близ 
города Сринагар жители Кашмира 
расположились сплошной цепью в 
несколько рядов вдоль дорог и 
улиц, по которым проезжали со
ветские гости, направляясь к 
пристани реки Джхелум, проте
кающей через город Сринагар. Вся

дорога до города, улицы пригоро
да и центра были украшены бес
численными арками и плакатами 
с приветственными лозунгами: 
«Да здравствует индийско-совет
ская дружба! Визит руководи
телей Советского Союза является 
счастьем для нас! Да здравствуют 
Неру, Булганин и Хрущев! Мы 
приветствуем нашего великого со
седа! Индийцы и русские —  
братья! Мы хотим мира! Кашмир
цы везде выступают за мир! Да 
здравствуют сторонники мира! 
Слава борцам за мир! Путь к про
грессу лежит через панча-шила!».

Н. С. Хрущев и Н. А. Булганин, 
сопровождаемые садар-и-рийаса- 
том и премьер-министром Кашми
ра, тепло отвечали из открытой 
машины на приветствия народа.

На пристани реки Джхелум 
гости пересели в ожидавшие их 
лодки с гребцами, и традиционная 
сринагарская лодочная процессия 
двинулась через весь город мимо 
обращенных к воде на половину 
каменных и на половину деревян
ных зданий Сринагара. С одного 
берега реки на другой протянуты 
полотнища с приветственными ло
зунгами. Десятки тысяч жителей 
Сринагара на набережных, на 
балконах, крышах и в окнах 
домов громкими радостными кри
ками приветствовали гостей, кото
рые в больших лодках открывали 
лодочную процессию.

После завтрака, устроенного в 
правительственном дворе Сринага
ра, гости на автомобилях направи
лись через город в отведенную 
для них резиденцию. На улицах 
Сринагара горожане —  ремеслен
ники, учащиеся средних и выс
ших учебных заведений, рабочие 
шелкопрядильных и текстильных 
предприятий —  сердечно привет
ствовали Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева.

200-тысячное население Сри
нагара, выйдя сегодня на улицу 
города, отметило, как праздник, 
прибытие советских руководи
телей в Кашмир.

Все фасады домов, выходящие 
на набережные, были украшены 
не только флагами и лозунгами, 
но и произведениями знаменитого 
кашмирского художественного ре
месла. Каждый ремесленник в 
окнах своего дома, на пороге своей 
мастерской или прямо на улице 
выставил в честь гостей изделия 
своего ремесла.

Когда наступил вечер, хости 
наблюдали иллюминацию и фейер
верк, устроенные в их честь в 
Сринагаре.

Во время пребывания в Дели 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев посетили парла
мент Республики Индии. Появле
ние в зале Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева было встречено 
горячими аплодисментами. На 
трибуне товарищи Н. А. Бvлгa- 
нин и Н. С. Хрущев заняли места 
вместе с председателем Совета 
штатов вице-президентом Индии 
С. Радхакришнаном и спикером 
Народной палаты Г. В. Мавалан- 
каром. В краткой речи С. Рад
хакришнан приветствовал от име
ни членов парламента советских 
гостей. Затем он предоставил 
слово Н. А. Булганину и Н. С. 
Хрущеву.

НА СНИМКЕ: в круглом цент
ральном зале парламентского 
дворца.

(Фотохроника ТАСС).
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ПИСЬМО КОММУНИСТА

Хватит, садись!.
В начале, ноября в первичной 

партийной' организации Сызран- 
ского участка «Главвторчермо- 
та» проходило открытое партий
ное собрание. На нем обсуждался 
доклад старшего уполномоченного 
то®. Рябчикова об итогах работы 
за десять месяцев текущего года.

В докладе вся деятельность 
коллектива была показана в розо
вом цвете. Тов. Рябчиков обошел 
все недостатки. Правда, доклад
чик критиковал нарушителей 
дисциплины, но говорил о тех, 
которые по 2— 3 года уже не ра
ботают.

Стремление тов. Рябчикова со
здать видимость благополучия у 
некоторых участников собрания 
вызвало законные возражения. 
Выступая в прениях, я отметил, 
что коллектив конторы слабо бо
рется за план, политическая аги
тация не проводится, десять меся
цев не выпускается стенная газе
та, некоторые работники нару
шают трудовую дисциплину. Тов.

ОТ РЕДАКЦИИ: Факты, при
веденные в письме тов. Кудисова, 
действительно имели место. Недо
статки, отмеченные в выступлении 
коммуниста, остались неустранен- 
ными и до сих пор. Политическая 
работа запущена, стенная газета 
(редактор тов. Петров) не выпу
скается.

Секретарь парторганизации тов. 
Симонов непартийное поведение 
на собрании коммунистов тт. Афи
ногенова и Петрова объяснил 
весьма странными доводами. Он 
заявил, что, якобы, коммунисты из 
« Гл а ввтор цветмет а » на каждом 
собрании ведут речь о неудовле
творительной работе коллектива 
«Гла ввтор чер мета», а о своих не
достатках умалчивают, что вызы
вает, дескать раздражение у за
готовителей лома черных металлов. 
Это не совсем так.

Дело в том, что в парторганиза
ции объединены коммунисты раз
ных учреждений — «Главвторчер- 
мета» и «Главвторцветмета», при
надлежащих разным ведомствам и 
министерствам. На партсобраниях 
ни разу не ставились на обсужде
ние вопросы о работе коммуни
стов — заготовителей лома цвет
ных металлов. Разумеется, когда 
в порядке дня партийных собра
ний постоянно стоят вопросы, свя
занные с деятельностью работни
ков «Главвторчермета», не мол
чать же коммунистам другого уч
реждения. *И было бы очень плохо, 
если бы они, зная о недостатках, 
замалчивали, не помогали вскры
вать и устранять их.

Нет оснований утверждать, что 
в работе коммунистов «Главвтор
цветмета» все благополучно, недо-

Гершпин, например, в рабочее 
время ходит в кинотеатр', Афино
генов, не выполняющий план, 
на предприятиях появляется от 
случая к случаю. Я также указал 
на недостатки в работе погру
зочной площадки. В частности, от
метил, что она к зиме не подго
товлена, весы не огорожены, буд
ка не утеплена и т. п.

Председатель собрания, заве
дующий погрузочной площадкой 
тов. Петров и коммунист тов. 
Афиногенов грубыми окриками 
прервали мое выступление:

—  Что ты нам указываешь? 
Хватит, садись!..

Секретарь партийной организа
ции тов. Симонов, вместо того, 
чтобы привести к порядку нару
шителей партийной дисциплины, 
сам встал на их сторону.

Критику, как видим, здесь не 
уважают.

А. Кудисов,
член КПСС, уполномоченный 

«Главвторцветмета».

статков нет, а стало быть и крити
ковать их не за что. Понятно, бы
ло бы необходимо и полезно обсу
дить на партсобрании вопрос о ра
боте «Главвторцветмета».

Все эти недостатки и ошибки в 
работе парторганизации — резуль
тат того-, что Центральный райком 
КПСС плохо руководит парторга
низацией, не принимает мер к по
вышению уровня ее работы. 
Работники райкома в ней бывают 
только таа отчетно-выборных пар
тийных собраниях.

Нельзя не отметить и другой 
ошибки, которую допустил райком 
КПСС. Он искусственно объеди
нил коммунистов различных уч
реждений и предприятий в одну 
парторганизацию, лишь бы «не 
плодить», как выражаются работ
ники райкома, малочисленные ор
ганизации. Уже давно назрела не
обходимость выделить членов пар
тии «Главвторцветмета» в само
стоятельную первичную организа
цию, которая могла бы влиять на 
работу коммунистов, занятых за
готовкой лома цветных металлов.

Кстати, нельзя не указать и на 
то, что подобное искусственное 
объединение коммунистов в районе 
имеет место и в других учрежде
ниях. Взять, например, парторгани
зацию горкомхоза. В нее входит 
пять членов партии из дормостоуп- 
равления, где можно было бы дав
но создать первичную парторгани
зацию производственного типа, 
пользующуюся правом контроля 
деятельности администрации.

Центральному райкому КПСС 
следует серьезно разобраться с 
положением дел в этих парторга
низациях.

Отчеты и выборы в профорганизациях

Работа месткома признана 
г неудовлетворительной

На Батракском асфальтовом за
воде впереди в социалистическом 
соревновании за достойную встре
чу XX съезда КПСС идет буриль
щик Федор Тореев. Он перевыпол
няет норму в два раза.

НА СНИМКЕ: Ф. Тореев разбу
ривает породу.

Фото Максимова.

Выполнен план 
1955 года

Соревнуясь в честь XX съезда 
Коммунистической партии, кол
лектив стекольного завода значи
тельно улучшил свою работу.

Задание ноября коллективом 
завода было выполнено на 135,4 
процента. 3 декабря завершен и 
годовой план по выпуску валовой 
и товарной продукции. Произво
дительность труда рабочих на
5.5 процента превысила плановое 
задание. За одиннадцать месяцев 
снижена себестоимость выпускае
мой продукции на 2,6 процента 
против плана. Перевыполнено 
задание по выпуску первосортных 
изделий.

В ноябре при выработке лам
пового стекла особенно отличи
лись бригады тов. Туренкова, вы
полнившая норму выработки на
149.5 процента и тов. Тимо
феева —  на 131 процент. На 
выработке крынок высоких пока
зателей в работе добились брига
ды тт. Бурова и Филиппова.

Недавно на заводе установлена 
машинка для обработки краев лам
пового стекла, что положительно 
сказалось на улучшении их каче
ства. Механизирован возврат ко
робок печи отжига. Это облегчило 
труд рабочих, занятых на этой 
операции, и повысило их произ
водительность труда.

Сейчас коллектив завода осу
ществляет мероприятия, которые 
обеспечат выпол^ние плана 1956 
года.

С. Антонов,
плановик стеклозавода.

Недавно состоялась отчетно- 
выборная конференция профсоюз
ной организации паровозного депо 
станции Сызрань 2-я. С отчетным 
докладом выступил председатель 
месткома профсоюза тов. Турин. 
Доклад был общим, несамокритич
ным, в нем были обойдены острые 
вопросы, не вскрыты имеющиеся 
недостатки.

Но то, о чем стыдливо умолчал 
докладчик, рассказали делегаты 
конференции. В своих выступле
ниях они подвергли острой крити
ке недостатки в работе месткома.

Кузнец тов. Носков отметил, 
что местком плохо вникал в рабо
ту новаторов, не обобщал их опы
та и не распространял его среди 
работников депо. Местком не ин
тересовался деятельностью рацио
нализаторов, судьбою вносимых 
ими предложений,

— В апреле,— говорил тов. Нос
ков, —  я подал предложение о 
штамповке гаечных ключей, но 
это предложение до сих пор не 
рассмотрено. Такая же участь по
стигла предложения и других ра
ционализаторов. В месткоме знали 
о том, что инициатива рабочих 
затирается, а мер никаких не 
приняли.

Далее тов. Носков отметил, что 
местком и его председатель тов. 
Гурин не проявляли заботы об 
улучшении быта паровозников. 
Бытовая комиссия местного коми
тета не работала, не следила за 
тем, как рабочие обеспечиваются 
спецодеждой, мылом и т. д.

Много на конференции говори
лось о серьезных недостатках в ру
ководстве социалистическим со
ревнованием. Делегаты отмечали, 
что индивидуальное соревнование 
в цехах депо не организовано. 
Отсутствует гласность соревнова
ния, поэтому рабочие не знают, 
кто работал лучше, а кто хуже.

Машинист тов. Пузин, в част
ности, указал, что местный коми
тет очень слабо руководил сорев
нованием паровозных бригад, не

изучал опыт передовых и ничего 
не делал для того, чтобы другие 
перенимали его. Он отметил так
же, что местком и тов. Гурин не 
интересовались состоянием техни
ки безопасности на локомотивах, 
работающих на жидком топливе. 
Если бы местком занимался этим, 
то на паровозах давно установили 
бы барьеры у нефтяных баков, 
бригады были обеспечены электро
фонарями.

Техник - нормировщик тов. 
Глухарьков указал, что на рост 
производительности труда влия
ют случаи обсчетов рабочих, не
законных приписок, особенно, в 
механическом цехе. Члены мест
кома знали об этом, но проходили 
мимо таких безобразий.

Машинист - инструктор тов. 
Серов заявил, что местком плохо 
занимался внедрением передовых 
приемов труда, в частности, лу- 
нинского метода ремонта парово
зов. Не случайно поэтому в депо 
имеют случаи внепланового ре
монта локомотивов.

Делегаты конференции спра
ведливо критиковали местком и 
его председателя тов. Турина за 
плохую постановку профсоюзной 
работы, за отрыв от масс. Члены 
месткома не опирались на проф
союзный актив. Начальник заго
товительного цеха тов. Сорокин 
отметил, что местком из рук вон 
плохо руководил профгруппами 
цехов и не помогал им в работе.

Профсоюзная конференция про
шла в обстановке деловой крити
ки. Делегаты признали работу 
месткома неудовлетворительной и 
выразили недоверие бывшему 
председателю, забаллотировав 
его кандидатуру в члены мест
кома.

В принятом решении конферен
ция потребовала от нового соста
ва месткома коренного улучшения 
профсоюзной работы.

Н. Степанов,
делегат конференции.

По материалам „К расного Октября™

«РАЗВЕЛАК ОСВАИВАЮТ
30 ноября в газете под таким 

заголовком была помещена кор
респонденция наладчика шести
шпиндельных полуавтоматов тов. 
Яшанина. Все факты, указанные 
в ней, соответствуют действи
тельности.

Парткомом приняты меры,

НОВУЮ ТЕХНИКУ»
обеспечивающие оснащение полу
автоматов, установленных в 
цехах №№ 15 и 16. Руководство 
цеха № 15 приступило к оборудо
ванию рабочих мест.

Н. Поздняков, 
секретарь парткома 

комбайнового завода.

К  50-летию первой русской революции

ПРЕСНЯ НА БАРРИКАДАХ
В одной из тихих улиц Красной 

Пресни стоит небольшой одно
этажный дом. В нем размещается 
музей «Красная Пресня».

Не случайно, что под музей, где 
собраны материалы о революцион
ных боях 1905 года, отдан этот 
маленький, с резными наличника
ми и карнизами, дом. На его фа
саде — мемориальная доска с над
писью «Здесь помещался в октяб
ре 1917 года райком РСДРП (б) и 
Ревком Пресненского района».

Все здесь сохранилось в таком 
виде, в каком было в те памятные 
дни.

Из передней домика открытая 
дверь ведет в небольшую комнату. 
Здесь в дни Октября 1§17 года 
проходило заседание Военно-Рево
люционного Комитета Пресни. От
сюда передавались приказы отря
дам красногвардейцев, сражав
шимся на улицах Москвы с юнке
рами.

Незримые нити связывают .геро
ев штурмовых дней Октября 1917 
года с бесстрашными дружинника
ми баррикадных боев 1905 года.

Велика роль славной рабочей 
Пресни в первой русской народной 
революции. Пресненцы приняли в 
ней активное участие, прославив

По залам музея «Красная 
Пресня»

себя навеки в боях с самодержа
вием.

Зверский расстрел царскими вой
сками мирной демонстрации 9 ян
варя 1905 года в Петербурге по
ложил начало первой русской рево
люции. Рабочие районы закипели. 
Рвалась наружу копившаяся деся
тилетиями ненависть к угнетате
лям. Против нищеты и вопиющего 
бесправия, за кровное рабочее де
ло поднялся пролетариат Москвы, 
руководимый большевистским Мо
сковским комитетом РСДРП.

В музее выставлена листовка 
Московского комитета РСДРП. 
Она написана от руки печатными 
буквами. Вот слова, заключающие 
ее: «Пролитая кровь соединила 
всех русских рабочих в одну ар
мию, у всех у них теперь одно 
сердце, одна душа, одни помыс
лы».

Посетители видят карту-схему: 
«Стачечное движение рабочих 
на предприятиях Пресни в ян
варе 1903 года». Карта убедитель
но и наглядно показывает, как на

растала борьба на фабриках и за 
водах Пресни.

Решительно, сплоченно выступил 
пролетариат Пресни в дни всеоб
щей Октябрьской политической 
стачки. В октябре трудящиеся су
мели поднять Красное знамя над 
домом московского генерал-губер
натора. В музее выставлена фото
графия, изображающая этот мо
мент.

Читаем листовку «К борьбе», вы- 
пущенную в октябре МК РСДРП. 
Призывом к борьбе звучат ее сло
ва: «...Москва — это сердце Рос
сии — должна стать и становится 
сердцем всенародного восстания... 
Да здравствует всеобщая стачка! 
Да здравствует всенародное вос
стание...».

Революционная борьба ширится, 
захватывает все большие слои ра
бочих. Настала пора открытых ре
волюционных боев, пора вооружен
ного восстания.

Московский комитет РСДРП, вы
полняя указания великого Ленина, 
принимает решение о прове
дении общеполитической стачки 
и превращении ее в вооруженное 
восстание. Он выносит это реше
ние на рассмотрение Московского 
Совета рабочих депутатов, кото
рый единодушно его одобряет.

Постановление необходимо было 
срочно и крупным тиражом отпе
чатать. На помощь пришли печат
ники типографии Сытина. Они за- 
перли своего хозяина в кабинете, 
выставили вооруженную охрану у 
дверей кабинета и у входа в типо
графию, и отпечатали весь тираж 
«Известий Московского Совета ра
бочих депутатов».

Вот он пожелтевший от времени 
листок с текстом постановления 
Московского Совета: «Объявить в 
Москве со среды 7 декабря, с 12 
часов дня всеобщую политическую 
стачку и стремиться перевести ее 
в вооруженное восстание...».

...Утро 7 декабря. Над замершей 
в ожидании рабочей Пресней за
звучал одинокий гудок. Но его 
призыв показался преененцам 
громче десятков других, обычных, 
¡возвещавших ежедневно начало 
работы. По этому условному сиг
налу на заводах замерли станки, 
повсеместно прекратилась работа. 
Началась всеобщая стачка, кото
рая переросла в вооруженное 
восстание.

Теперь этот свисток главных 
мастерских Московско - Брестской 
железной дороги, возвестивший о 
начале героической схватки с 
царским самодержавием, выстав
лен в стеклянной витрине в цент
ре самой большой комнаты му
зея и является одной из памят
нейших реликвий трудящихся 
Красной Пресни.

...Начались баррикадные бои. 
Первые баррикады возникли 9 де
кабря на Садовой улице и у теат
ра «Аквариум».

К началу восстания пролетари
ат Москвы создал свою боевую 
организацию, ядро будущих бое
вых дружин. В нее входили око
ло тысячи человек, из которых 
половину составляли большевики.

Здание гимназии Федлера прев
ратилось в штаб боевых дружин. 
В его подвале помещался склад 
оружия.

9 декабря 1905 года здание 
гимназии со всех сторон было 
окружено войсками. Сюда были 
брошены две роты 7-го гренадер
ского полка и эскадрон Сумско
го полка. Начался бой. Отважно 
бились с врагом дружинники. 
Они забаррикадировали входы, 
коридоры гимназии, вели огонь из 
винтовок и револьверов, забра
сывали солдат из окон бомбами.

Осаждающих было намного 
больше дружинников, но царские 
войска были вынуждены отсту
пить. Вскоре на помощь прави
тельственной пехоте была присла
на артиллерия. Начался жестокий 
обстрел здания. Только после 
многочасового кровопролитного 
боя войска смогли ворваться в 
здание. Каратели жестоко рас
правились с оставшимися в живых 
дружинниками.

...10 декабря вся Москва по
крылась баррикадами. Одним из
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П ередовиш  соревнования в честь X X  съезда КПСС

Бригадир Анатолий Антонюк
На днях в Сызранском паровоз

ном депо был оглашен приказ Ми
нистра путей сообщения. Одобрив 
ценный почин паровозников по 
организации комплексных бригад 
ма ремонте паровозного парка, Ми
нистр наградил значками «По
четный железнодорожник» и де
нежными премиями группу нова
торов депо и в числе их — брига
дира комплексной бригады Анато
лия Тихоновича Антонюка.

Примечательна биография это
го молодого по годам, физически 
сильного человека. Еще на школь
ной скамье Анатолий не раз вел 
разговоры с друзьями: кем быть, 
какой трудовой путь избрать?

...1941 гсщ. Анатолий посту-
* лает в железнодорожное учили
ще и :по окончании его работает 
слесарем вагонного депо, затем 
осмотрщиком вагонов и, наконец, 
поездным вагонным мастером. По 
окончании войны он поступает на 
отделение паровозного хозяйства 
Куйбышевского железнодорожного 
техникума. Три года назад воз
вратился в Сызрань, в паровозное 
депо. Сноровистый в работе, тру
долюбивый Анатолий вскоре вы
двигается на работу руководителя 
ремонтной бригады.

В мае нынешнего года в депо 
началось движение за сокраще
ние простоев паровозов на промы
вочном ремонте. Стали рождаться 

^комплексные бригады. Первую — 
возглавия старейший бригадир 
Михаил Алексеевич Тургенев, вто

р у ю  — Антонюк. Между ними на
чалось соревнование за достиже
ние лучших результатов. У Турге
нева был почти двадцатилетний 
опыт, у Антонюка — хорошая тео
ретическая подготовка, смелость и 
дерзание.

Неважно, кто выйдет победите
лем в этой благородной борьба, 
которая, хотя и принесла коллек
тиву значительные успехи, но еще 
далеко не закончена. Важно отме
тить пока то, что и Тургенев и 
Антонюк оба отмечены министер

скими наградами.
Что представляет собою комп

лексная бригада Анатолия Анто
нюка и как организует она свою 
работу?

В бригаде — одиннадцать сле
сарей, в большинстве своем — 
^молодежь. Весь состав бригады 
раскреплен по группам, то есть 
два слесаря ведут ремонт порш
ней, четыре человека заняты на 
дышлах и экипаже, пятеро — на 
арматурной и гарнитурной частях. 
Такая расстановка сил повышает 

¿специализацию слесарей, они ра
ботают быстрее. Но ремонт всякий 
фаз бывает разный. Сегодня боль
ше внимания надо уделить порш
ням, в другой раз — дышлам. В 
зависимости от этого то в одной, 
то в другой группе меняется объ

ем затрат времени. В этом случае 
многое зависит от умения брига
дира маневрировать рабочей си
лой. Учитывая это, Антонюк поста
вил перед коллективом вопрос о 
необходимости изучить паровоз во 
всех его деталях. Коллектив под
держал бригадира, и сейчас слеса
ри Яков Каргин, Владимир Кузне
цов, Александр Асанов и другие 
уже могут вести работу на высо
ком уровне на любой группе работ.

Прекрасное знание локомотива 
и беседы с машинистами парово
зов, закрепленных за бригадой, 
позволяют Антонюку заблаговре
менно, до подачи локомотива на 
стойло, дать заявку на материалы, 
подготовить необходимый инстру
мент и оснастку.

Рабочее место бригады хорошо 
организовано и содержится в об
разцовом порядке. В специальном 
шкафчике всегда под рукой нахо
дится инструмент, необходимые 
метизы и часто употребляющиеся 
материалы. Получив наряд, груп
пы имеют возможность тотчас 
приступить к делу и работать пол
ные восемь часов.

Успехи работы бригады не были 
бы такими хорошими, если бы 
Антонюк широко не пользовался 
малой и подсобной механизацией: 
пневмогидравлическим буксиров
щиком для перемещения паровоза, 
прессами — на выпрессовке порш
ней и золотниковых штоков, уни
версальными тележками для тран
спортировки тяжелых деталей 
И т. д.

Первые результаты соревнования 
бригад Тургенева и Антонюка 
таковы: депо стало укладывать
ся в техническую норму простоя 
паровозов на ремонте. Это уже 
было достижение, но Антонюк и 
не думал останавливаться на до
стигнутом. В ноябре простой па
ровозов в его бригаде был на 1,4 
часа ниже плановой нормы, и борь
ба за дальнейшее сокращение вре
мени простоя является одним из 
обязательств, принятых в социали
стическом соревновании в честь 
XX съезда КПСС.

— Что мешает нам работать 
еще лучше? — спрашивает брига
дир и сам же отвечает: — Нам 
еще не всегда в срок подают па
ровозы на ремонт. Сильно нару
шает наш уплотненный технологи
ческий график подача паровозов, 
не закрепленных за бригадой. В 
таких случаях я лишен возможно
сти заранее обеспечить подготовку 
к ремонту, а это порождает про
стои...

★ ★ ★
Высокая награда ко многому 

обязывает. Бригада Антонюка, 
гордая за своего бригадира, пре
исполнена решимости встретить 
XX съезд партии новыми трудовы
ми достижениями.

К. Свиридов.

Близится выдающееся событие в жизни нашей страны — XX 
съезд Коммунистической партии. К этой знаменательной дате рабо
чие автотрактороремонтного завода готовят производственные подарки. 
Успешно трудится кузнец тов. Сазонов. Его сменная выработка — три 
нормы.

НА СНИМКЕ: А. И. Сазонов вынимает из печи поковку.
Фото Н. К идеи ко.

ФЕЛЬЕТОН

З и м н и е  п р и м е т  ы
Зима...
(Онегинским размером 
Пишу. Писать удобно им.) 
...пришла, рассыпалась по

скверам, 
По тротуарам городским.
В полях и поймах белый снег 
Лежит, что твой соболий мех.
И радует отрадно взгляд 
Зимы причудливый наряд.
Какие дивные узоры 
На окнах вычертил мороз.
Зима прикрыла ямы, горы 
(Твои грехи о, горкомхоз!),
Но полно, полно любоваться 
На сей лирический пейзаж.
Пора мне с силами собраться 
Свершить практический вояж. 
Иду. Сердитые спросонок —
Так в зиму водится всегда — 
Бранятся люди у колонок:
— Нейдет — и на, тебе! — вода. 
Что ж, выход есть: снежку

натай,
В избытке воду получай!
Спешу дойти до магазина,
Чтоб выполнить наказы сына: 
Коньки и санки приобресть. 
Дорогой шлепнулся раз шесть 
Затылком, лбом... У нас панели 
Будто катки, заледенели,
Не часто чистят их скребком, 
Не посыпают и песком.
Я — в магазине «Спорттовары». 
Глаза расширив, словно, фары, 
Мне строго бросил зав в ответ:
— Солазок детских нынче нет,
И лыж, и свитеров, и смазки..,, 
Еще вам что?
Вот канитель!
Простые русские салазки 
Любая ж смастерит артель! 
Любая? Да! Но кто считает 
Салазки за «ассортимент»? 
Здесь ситуация такая,
Не тот, как видите, момент:

Нужна тут масса разговоров, 
Горячих прений, жарких

споров,
Чтобы «проблему» разрешить. 
Пока решат, — зима фьюить! 
Раз санок нет, забудем санки. 
Но боты, валенки, ушанки.
Их тоже в магазинах нет!
И слышу мудрый я совет:
— Еще считаетесь поэтом,
Не зная истины простой,
Что шапку покупают летом,
А кепи летнее — зимой.
Мерси!
Мой путь не завершен 
Я повернул на стадион.
Но пуст, безлюден стадион,
Как будто, погруженный в сон. 
Модней нарядного паркета 
«Блистает речка льдом одета»... 
Но я того ж сказать не смог 
Про конькобежный про каток.
На лыжной базе дверь закрыта 
Забиты доски крест на крест.
А было б очень знаменито 
Увидеть даль окрестных мест, 
Умчать на лыжах верст за

двадцать, 
Морозный воздух пить да пить... 
Но кто подскажет, мне тут,

братцы, 
Как можно горю пособить? 
Боятся наши ДСО 
Мороза более всего.
Сидят в прокуренных коморках, 
Курят, строчат, курят, строчат,
И на заснеженные горки. 
Глядят и горестно молчат.

★ ★ ★

Я верю — эти огорченья 
Пройдут, растают, словно тьма. 
И потому:
— Мое почтенье,
Седая русская зима!

Н. РУЧЬЕВ.

Прививать любовь 
к труду

Коллектив учителей Батрак- 
ской средней железнодорожной 
школы № 28 проводит большую 
работу по воспитанию любви к 
труду у школьников. Своими 
силами и с помощью шефст
вующих предприятий в школе 
оборудованы слесарная /и  столяр» 
ная мастерские, класс, где уча
щиеся изучают автомобиль. Ко
нечно, школа далеко не пол
ностью имеет нужное оборудова
ние и (инструмент, но результаты 
работы уже налицо.

Душой этого дела является учи
тель физики Н. А. Белогорцев. 
Он сколотил вокруг себя креп
кий актив из учеников, который 
помогает ему в работе.

В школе работают кружки 
слесарный и морского моделизма, 
«Юного техника» и «Юного физи
ка», радиокружок. В кружках 
занимаются более 150 человек.

Силами учеников в этом году 
в школе смонтирован и работает 
радиоузел. Его оборудовали уче
ники 9-х классов Саввин, Рубцов, 
Гнусин. Изготовлен ряд нагляд
ных пособий для занятий на уро
ках физики руками учеников
6— 8 классов. Ученики 10 клас
сов -Симонов, Шляпкин и другие 
делают модель морского корабля, 
управляемую по радио.

Кроме этих кружков, в школе 
работают и такие, как «Юный 
географ», по изучению автомоби
ля и другие. С 1-го ноября при
ступил к работе кружок радистов- 
операторов, которым руководит 
техник связи тов, Малясов А. И.

Большую помощь школе оказы
вают главный инженер перева
лочной базы Н. А. Павлов и на
чальник вагондого депо И. А. Лок
тионов. От перевалочной базы 
школа получила автомашину 
ГАЗ-67, как пособие для прохож
дения практикума, часть инстру
мента (слесарного и столярного). 
Вагонное депо также выделило* 
инструмент. Сейчас силами вагон
ного депо оборудуется слесарная 
мастерская, где установлены то
карный и сверлильный станки, 
наждак, верстаки на 20 рабочих 
мест с комплектом инструмента 
на каждое место.

Нужно помнить, что труд вос
питывает человека, а поэтому 
чем больше мы сумеем в школе 
организовать кружков, чем раз
нообразнее они будут, тем боль
ше мы сумеем привлечь в них 
ученико^, тем успешнее будем вос
питывать у них любовь к труду* 

6. Воробьев, 
преподаватель школы.

главных очагов восстания была 
Пресня.

Штаб боевой дружины Пресни 
под руководством члена МК 
•РСДРП Литвина-Седого располо
жился в столовой Прохоровской 
мануфактуры. Подчас мужество и 
бесстрашие восставших приводи
ли в смущение солдат, даже ка
заков. Об одном из таких эпизо

д о в  рассказывает выставленная в 
музее картина художника Маль

мов а.
10 декабря Пресненским Сове

том была проведена мощная де
монстрация. Пройдя по улице 
Большая Пресня, колонна демон
странтов спустилась к зоопарку. 
По улице широко, призывно раз
носились слова «Марсельезы». Во 

¿главе колонны шли две девушки, 
работницы Анюта Пчелка и Ма
рия Козырева. Они несли боль
шое Красное знамя. У зоопарка 
демонстрантам путь преградили 
казаки. Им было приказано стре
лять. Но, опережая команду «пли», 
навстречу казакам бросились де
вушки с криком: «Стреляйте в 
нас, убейте нас! Но мы не от
ступим и живыми знамя не от
дадим!». Казаки в смущении оста
новились. Началось братание. 
Офицер ничего не мог сделать с 
подчиненными. Вскоре казачий от
ряд ускакал под громкие крики ра
бочих: «Ура!», «Да здравствуют 
товарищи казаки!».

В этот же день 10 декабря на 
улице Большая Пресня выросло 
десять баррикад. Героическая 
Пресня, пересеченная баррикада
ми, стала крепостью революции.

В витрине музея выставлено 
оружие дружинников: бомбы-ма
кедонки, шашки, отобранные у по
лицейских, револьверы.

Память о декабрьских боях за
печатлена на фотографиях, кар
тине художника Г. Савицкого 
«Баррикады на Садово-Кудрин- 
ской улице». Над баррикадой, за 
которой залегли дружинники, раз
вевается Красное знамя. Худож
ник изобразил момент ожесто
ченного боя с казаками. Укрыв
шись за телеграфными столбами, 
за повозками, за вывороченными 
из мостовой булыжниками, ведут 
дружинники огонь по врагу. А на 
переднем плане раненого дружин
ника перевязывает санитар-сту
дент. Алая кровь обильно смочила 
снег... Бой продолжается.

...Чуть слышно щелкнул вы
ключатель, и зажглись разноцвет
ные лампочки в диораме «Бой у 
Горбатого моста на Пресне». Этот 
мост, наряду с Пресненским, был 
важнейшим пунктом, связываю
щим Пресню с другими районами 
Москвы. Через Горбатый мост 
царские войска могли проник
нуть в самый центр Пресни. По
этому и мост и подступы к нему 
особенно тщательно укреплялись 
рабочими. С Горбатого моста да<

леко просматривался весь район. 
Здесь были построены две высо
кие баррикады.

Диорама изображает момент 
ожесточенного боя... Горит по
дожженное огнем царской артил
лерии здание мебельной фабри
ки Шмидта. Зловещее зарево над 
Пресней... Войска охватили Прес
ню кольцом, разрушают и сжига
ют баррикады. После неоднократ
ных и безуспешных попыток про
биться на Пресню, царские войска 
пытались подойти к ней по льду 
Москва-реки под видом обоза. Но 
и это им не удалось. Начальник 
штаба дружины Пресни Литвин- 
Седок в театральный бинокль раз
глядел на реке более 60 саней с 
солдатами. Дружинники открыли 
огонь и отразили врага.

Против 8000 дружинников цар
ское правительство бросило полки 
пехоты, артиллерию, казаков.

По Николаевской (ныне Ок
тябрьской) железной дороге, един
ственной дороге, которая находи
лась в руках царского правитель
ства и не бастовала, 15 декабря 
прибыли в Москву каратели — 
Семеновский и Ладожский полки 
с артиллерией, войска из Твери и 
других городов. С_ жестокими 
боями отходили дружинники. К а
ратели свирепо расправлялись с 
ними, артиллерия вела обстрел 
рабочих районов, горели дома. К 
Пресне отходили с боем дружин
ники из центральных районов го

рода и из Замоскворечья. Пресня 
держалась особенно упорно. Но 18 
декабря пала и здесь последняя 
баррикада.

Исходя из создавшейся обста
новки, МК РСДРП и Московский 

Совет предложили рабочим прекра
тить вооруженное сопротивление в 
ночь на 19 декабря (1 января но
вого стиля), с тем, чтобы гото
виться к новым боям с самодер
жавием.

Начался кровавый террор. Ц а
ризм мстил восставшим рабочим. 
В музее экспонируется картина ху
дожника И. Владимирова «Рас
стрел рабочих на дворе Прохоров- 
ской мануфактуры».

В дни отступления рабочие яв
ляли пример мужества, отваги и 
солидарности. Многих дружинни
ков Пресни спасли железнодо
рожники Московско - Казанской 
дороги. Так, например, герой- 
машинист Ухтомский после подав
ления восстания сумел прорваться 
на своем паровозе сквозь кольцо 
карателей и вывезти из Москвы 
несколько сот дружинников, спат 
сая их от верной смерти. Царские 
палачи убили Ухтомского.

Посетители внимательно читают 
слова великого Ленина о том, что 
подвиг московских рабочих не про
пал даром, а пробил первую 
брешь, которая ослабила царизм.

Осмотр музея закончен. Выхо
дим на широкие улицы новой, 
Красной Пресни. Здесь многое

хранит память о героях революци
онной борьбы. О подвигах солдат 
революции напоминают названия 
многих улиц прославленного Крас
нопресненского района: Дружин
никовская, Баррикадная, Декабрь
ская, площадь Восстания. В тени
стой аллее парка высится обелиск 
из черного гранита. На нем слова: 
«Героям декабрьского вооруженно
го восстания 1905 года».

Памятники, скульптуры, много
численные мемориальные доски — 
свидетельство того, как свято чтут 
память героев революции совет
ские люди, строящие новую свет
лую жизнь, и за торжество кото
рой сражались и умирали здесь* 
на Пресне дружинники.

Есть в Москве могила со скром
ным памятником. Возле нее часто 
с благоговением останавливаются 
люди. Здесь похоронен один из 
руководителей восстания на Прес
не Ф. М. Манжурин. Федор Ми
хайлович Манжурин был расстре
лян царскими палачами. Одна из 
улиц Пресни и сахароваренный за
вод названы его именем.

Славная, героическая история у 
Красной Пресни — буревестника 
революции, выразительно и ярко 
показана в музее, и, уходя из него  ̂
вспоминаешь вдохновенные слова 
поэта:

«Пресня... Пресня — рассветная 
песня,

Коммунизм не забудет тебя..>.
С. Гуляев.
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в СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОНРАТИИ

Польская Народная Республика. Государственный 
тельный завод «Пафаваг» во Вроцлаве.

НА СНИМКЕ: в цехе завода.
Фото Польского Центрального фотоагентства.

---------------- ----------Я

вагонострои-

УСПЕХИ ТЯЖЕЛОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ КИТАЯ
ПЕКИН. Здесь закончила свою 

работу научно-техническая конфе
ренция работников тяжелой про
мышленности Китая. На конфе
ренции было сообщено, что в 1955 
году в Китае с каждого квадрат
ного метра пода мартеновской пе
чи снималось стали на одну тон
ну больше, чем в 1952 году. Было 
отмечено, что китайские метал

лурги добились высоких техни
ческих и экономических показате
лей выплавки чугуна и стали. 
Большие успехи достигнуты в 
этом году работниками тяжелой 
промышленности Китая также в 
области добычи и обогащения руд, 
цветных металлов, производства 
цемента, стекла, серной кислоты и 
каустической соды.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ УСПЕХИ ТРУДЯЩИХСЯ КОРЕЙСКОЙ 
НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ПХЕНЬЯН. Все большее число 
передовиков производства, бригад 
и целых предприятий досрочно за
вершает выполнение годовых про
изводственных заданий. К концу 
ноября значительно перевыполнил 
годовой план комбинат цветных 
металлов в Хыннаме. Годовые 
планы выполнили также завод 
цветных металлов в Нампхо, Пу-

ренскии металлургическии завод, 
Кононские шахты, рудники Синъ- 
ен и Чжочхан. В счет плана ново
го года работают сейчас 27 пред
приятий министерства легкой про
мышленности, в том числе Пхень
янский завод текстильного маши
ностроения, Кэсонская ткацкая 
фабрика, шелкоткацкая фабрика в 
городе Анчжу и ряд предприятий 
пищевой промышленности.

О КАЧЕСТВЕ ГОТОВОГО ПЛАТЬЯ
ПРАГА. Здесь проходит конфе

ренция по вопросам качества гото
вого платья. В работе конферен
ции принимают участие предста
вители швейной промышленности 
СССР, Польши, ГДР, Венгрии,

Болгарии, Румынии и Чехослова
кии. Конференция разработает ус
ловия седьмого международною 
конкурса готового платья, который 
состоится в июне 1956 года в 
Варшаве.

БАЛТИЙСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ ПОЛЬШИ
ВАРШАВА. Балтийское побе

режье Польши за годы народно- 
демократического строя коренным 
образом изменило свой еблик. Зна
чительных успехов в своей работе 
достигли крупные промышленные 
предприятия побережья — судо
строительные верфи и торговые 
порты в Гданьске и Гдыне. Судо
строительные верфи в Гданьске, 
полностью разрушенные гитлеров
цами в годы войны, были быстро 
восстановлены и реконструирова
ны. Семь лет тому назад с их ста
пелей сошел первый польский тор
говый корабль. За минувшие семь 
лет на верфях построено более 120 
торговых и рыболовных судов 
дальнего плавания. Значительно 
повысилась производительность 
труда гданьских судостроителей. 
Срок сооружения кораблей за по
следние два года сократился почти 
в три раза.

В настоящее время судостроите
ли Гданьска освоили производство 
торговых судов водоизмещением 
свыше 10 тысяч тонн. Первый та
кой корабль уже сошел со стапе
лей. Началось строительство дру
гих судов такого водоизмещения.

Балтийское побережье стало 
центром морского рыболовства. В 
Гдыне, Колоджеге, Свиноуйсьце, 
Устке созданы рыболовецкие базы 
и порты, которые оснащены новей
шей техникой.

В городах побережья ведется 
большое культурное и жилищное 
строительство. В значительной 
степени восстановлены Гданьск и 
другие города. Десятки тысяч жи
лых комнат получили судострои
тели, машиностроители и рыбаки 
побережья. Расширилась сеть те
атров, клубов, домов культуры.

(ТАСС).

X сессия Генеральной Ассамблеи ООН
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПОЛИТИЧЕСКИЙ КОМИТЕТ ПРИНЯЛ 
РЕШЕНИЕ ОБ ОДНОВРЕМЕННОМ ПРИНЯТИИ В ООН 

18 ГОСУДАРСТВ
НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). 

7 декабря Специальный политиче
ский комитет закончил обсужде
ние вопроса о приеме новых чле
нов в Организацию Объединенных 
Наций.

После общей дискуссии и об
суждения проекта резолюции 28 
стран о приеме в ООН всех 
18 стран, подавших заявления, 
проект был поставлен на голосо
вание и принят подавляющим 
большинством голосов.

За этот проект резолюции голо

совали 52 из 59 делегаций, участ
вовавших в голосовании. Против 
проекта резолюции голосовали 
только делегация Кубы и чанкай- 
шист. Пять делегаций (США, 
Франции, Бельгии, Греции и 
Израиля) при голосовании проекта 
воздержались. Резолюция Спе
циального политического комитета 
будет рассмотрена 8 декабря на 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи, и затем она должна 
быть передана на рассмотрение 
Совета Безопасности.

ИНДИЙСКИЙ НАРОД ОСУЖДАЕТ 
ПОДДЕРЖКУ США 

КОЛОНИАЛИЗМА
ДЕЛИ, 9 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Хиндустан стан- 
дард», в связи с американо-пор
тугальским коммюнике и заявле
нием Даллеса 6 декабря гене
ральный секретарь Всеиндийского 
конгресса профсоюзов Ш. А. Д ан
ге опубликовал заявление, в ко
тором указывает, что «заявление 
американских империалистов по
казывает, что они не являются 
друзьями Индии... Заявление по
казывает, кто поддерживал пор
тугальских оккупантов в Гоа, 
когда они в августе убивали ин
дийских участников движения 
мирного сопротивления. Всеиндий- 
ский конгресс профсоюзов пред
лагает всем профсоюзам Индии 
выступить совместно против заяв
ления Даллеса и потребовать ос
вобождения Гоа. Комитет содей
ствия освобождению Гоа должен 
организовать движение протеста 
по всей Индии и направить 26 
января в Гоа 10 тысяч участников 
движения мирного сопротивления».

Исполком организации Народ
но-социалистической партии шта
та Дели принял резолюцию, осуж
дающую заявление Даллеса.

Коммюнике и заявление Далле
са вызвали возмущение в кругах 
гоанских участников национально- 
освободительного движения, борю
щихся за освобождение Гоа 
от португальского господства. Как 
сообщает газета «Нейшнл ге
ральд», председатель партии Н а
циональный конгресс Гоа Альварес 
заявил, что американо-португаль
ское коммюнике показывает, что 
США не поддерживают коло
ниальные народы, борющиеся за 
свою свободу; Альварес призвал к 
усилению борьбы за освобождение 
Гоа.

Как сообщает газета «Тайм оф 
Индиа», секретариат Народной 
партии Гоа характеризует коммю
нике как прямое оскорбление 
гоанского народа.

Забастовочное движение 
в капиталистических 

странах
ФРАНЦИЯ

ПАРИЖ. Пятую неделю во 
Франции продолжается забастовка 
нескольких тысяч работников 
гражданской авиации. Эта заба
стовка уже обошлась государству 
в два миллиарда франков, хотя 
для удовлетворения требования 
бастующих нужно около 750 мил
лионов франков.

На час 9 декабря полностью пре
кратилось движение поездов па
рижского метрополитена в резуль
тате забастовки обслуживающего 
персонала, требующего увеличения 
заработной платы.

НОРВЕГИЯ 
ОСЛО. Закончилась продолжав

шаяся 12 дней забастовка транс
портных рабочих Норвегии. В ре
зультате забастовки рабочие доби
лись повышения заработной пла
ты в среднем на восемь процентов.

(ТАСС).

ШТОРМ НАД СЕВЕРНЫМ 
ЕГИПТОМ

КАИР, 9 декабря. (ТАСС). По 
сообщениям печати, в ночь на 7 
декабря над Александрией и 
Порт-Саидом разразился шторм, 
сопровождавшийся сильным дож
дем. Скорость ветра достигала 60 
километров в час. 7 декабря Алек
сандрийский порт не принимал 
судов. Штормом разрушен щияои 
дом. Погибли трое детей. Име
ются раненые.

Небывало сильный дождь про
шел и в Каире.

Ф изкульт ура и спорт

Бюрократическая карусель
Зима в разгаре. Члены добро

вольного спортивного обществ*
«Спартак», а их насчитывается 
более пятисот, ждут не дождутся, 
когда будет закончен ремонт лыж
ной базы, находящейся рядом с 
прудом ГЭС, чтобы приступить к 
занятиям лыжным спортом.

Но не так-то просто пробить 
брешь в бумажной волоките, ко
торую затеяли руководители 
облпромсовета, областного совета 
спортивного общества «Спартак» 
и местной артели «Бытовик». На
чалось с того, что областной совет 
(председатель тов. Снетков) в мар
те текущего года утвердил смету 
на ремонт лыжной базы и передал 
ее в апреле артели «Бытовик» 
для исполнения. И завертелась 
бюрократическая карусель.

Председатель артели «Бытовик» 
тов. Кротов отказывался присту
пить к ремонту базы на том осно
вании, что не было материалов.
Тогда мы написали письма предсе
дателю облпромсовета тов. Его
рову и тов. Снеткову и по
просили их, чтобы они уско
рили доставку материала. Тов.
Снетков заверил, что в ско
ром времени все будет в порядке, 
им-де получен наряд на 30 ку
бометров круглого леса, который 
передан артели «Бытовик», а на 
кирпич, олифу и гвозди наряд по
лучила местная артель «Строи
тель». В артелях рассудили по- 
своему. На ремонт базы они отпу
стили материала намного меньше, 
чем получили. Руководители 
артели «Бытовик» помимо тридца
ти кубометров круглого леса за
просили еще и пиломатериалы. 1

Так и пришлось снова ехать 
в облпромсовет и просить допол
нительное количество материалов.

Минул сентябрь. Заместитель 
председателя правления облпром
совета тов. Федотов поручил на
чальнику отдела снабжения арте
ли «Строитель» тов. Куракину 
получить в «Облпромтехснабе» 
для спортивного общества «Спар
так» стекло, железо и гвозди, но 
последний не выполнил этого рас
поряжения. Поэтому еще раз 
пришлось ехать в Куйбышев, но 
этих материалов там уже не ока
залось. Все же с большим трудом 
самые необходимые материалы 
удалось достать. Однако и после 
этого дело с места не сдвинулось.

Ни к чему не привели и пере
говоры с руководителями артелей 
«Бытовик» и «Строитель». По их 
вине до сих пор не произведена 
засыпка стен, не сложена печь,

не сделаны завалинки и вторыг 
рамы в помещении лыжной базы.

Мы продолжали настойчив! 
требовать, чтобы базу, наконец* 
отремонтировали. 31 октября, к 
нашему огорчению, тов. Снетков 
присылает в артель «Бытовик» 
письмо с запрещением не отпус
кать более материалы на ремонт 
базы. Одновременно он просил 
облпромсовет дать указание ар
тели «Бытовик» отремонтировать" 
базу. Нам же тов. Снетков, оче
видно, постеснялся прислать ко
пию своего письма. Буквально на 
следующий день мы получили 
несколько иное письмо от облсо- 
вета ДС0 «Спартак». В нем содер
жалось требование к артелк 
«Бытовик» доложить облпромсо- 
вету об исполнении его распоря
жения.

Каково же было наше удивле
ние, когда заместитель председа
теля правления артели «Быто
вик» тов. Плешаков заявил:

—  Мы такого письма не полу
чали и ремонтировать базу не бу
дем, так как у нас нет ни мате
риала, ни рабочих.

Бухгалтер этой же артели тов. 
Сигбатулин имеет на сей счет 
иное суждение.

—  Дайте, —  говорит он, —  
письменное разрешение тов. Снет- 
кова и мы завтра же приступим 
к ремонту.

Такая же история происходит 
и с ремонтом помещения, где раз
мещается городской совет ДСО 
«Спартак».

Так и вертится эта надоевшая 
всем и заносящая вред делу бю
рократическая карусель.

Н. ПОСЕЛЬЦОВА — заместитель председателя президиума 
ДСО «Спартак», А. МИХЕЕВ—инструктор спортивного обще
ства «Спартак», Е. ЖИРНОВ—инструктор горкома ВЛКСМ.

Состязания штангистов
Проведены лично-командные от

борочные соревнования штанги
стов. В них приняли участие '25 
спортсменов нефтяного и машино
строительного техникумов, добро
вольных обществ «Буревестник» и 
«Локомотив» (Батраки). Первое 
место заняли тяжелоатлеты неф
тяного техникума, второе — «Буре
вестник», третье — машинострои
тельного техникума.

Лучший результат среди атлетов 
легчайшего веса показал Пятаев 
«Локомотив», набравший в сум
ме троеборья 195 кг. В легком

весе первенствовал его одноклуб
ник Игнатьев (257,5 кг), в полу
легком — Тихонов «Буревестника 
(225 кг), в среднем весе Спирин— 
нефтяной техникум (267,5 кг).

Более половины участников уло
жились в третий разряд.

Спортсмены, показавшие лучшие 
результаты, примут участие в об
ластных соревнованиях штанги
стов, которые будут проводиться ® 
Сызрани 18 и 19 декабря.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.
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Артель «Промвалобувь»

принимает шерсть в перера
ботку на валеную обувь от 

всех граждан. 
Граждане из сельской мест

ности должны представлять 
справку о выполнении зада
ния по шерстепоставкам.

Обращаться: Почтовая, 29, 
артель «Промвалобувь».

Чернов Константин Иванович, 
проживающий в г. Сызрани, Ок
тябрьский район, Ленинградская- 
улица, 191, возбуждает дело о> 
расторжении брака с Черновой—  
Добряниной Клавдией Петровной, 
проживающей в г. Сызрани, Ок
тябрьский район, Ленинградская 
улица, 104.

Дело подлежит рассмотрению б 
народном суде Октябрьского райо
на г. Сызрани.
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